
8月31日（木）・9月5日(火)・7日(木)・11日（月）・13
日（水）・19日（火）・27日（水）・28日（木）・10月3日
（火）は予備日です。
インターネットで中継もご覧になれます。（本会議
は手話通訳も同時に行っています。）
時間の記載がないものは10時開会。開会日時は
変更される場合があります。
傍聴のご案内など最新の状況は市議会HPか議事
課でご確認ください。

　議員定数を1名削減した横須賀市議会議員選挙が4月に実施され、初当選議員9名を含む39名の議員が選ばれました。そして
5月16日には招集議会が開かれ、新体制のもと議長、副議長をはじめとする議会内役職の選出、議会運営委員や各常任委員の
選任等を行いました。
　横須賀市においては深刻な人口減少やコロナ禍で打撃を受けた経済・産業の復興への対策が待ったなしに求められています。
ペリーが来航した歴史的にも有名なまち。かつては歌謡曲でもよく歌われた憧れのまち。首都圏にも近く、かつ温暖な気候を
持つ横須賀を今一度輝かせるために、全議員がそれぞれの専門的知識を生かし粉骨砕身努力してまいります。

新メンバーで新たな横須賀を切り拓く

議長
大野忠之

副議長
小幡沙央里

　横須賀市議会は、この5月に39名の議員で新た
なスタートを切りました。アフターコロナの中、
議員一丸となって、安心・安全、にぎわいのある
まちづくりに尽力してまいります。また、二元代
表制の一翼を担う議会として、多くの市民の皆さ
まに関心を持っていただき、傍聴にもお越しいた
だけるよう、さらに開かれた親しまれる議会を目
指してまいります。

令和5年9月定例議会の予定
開催日 会議名

8月29日（火） 議会運営委員会
8月30日（水） 本会議、予算決算常任委員会（本会議終了後）

9月 4 日（月） 民生常任委員会（予算決算分科会）
都市整備常任委員会（予算決算分科会）

9月 6 日（水） 総務常任委員会（予算決算分科会）
環境教育常任委員会（予算決算分科会）

9月 8 日（金） 特別委員会（設置された場合に開会）
9月12日（火） 予算決算理事会、予算決算常任委員会（11時）
9月14日（木） 議会運営委員会
9月15日（金） 本会議、予算決算常任委員会（本会議終了後）
9月21日（木） 予算決算分科会（民生、都市整備）
9月22日（金） 予算決算分科会（総務、環境教育）
9月25日（月） 予算決算分科会（民生、都市整備）
9月26日（火） 予算決算分科会（総務、環境教育）
10月 2 日（月） 予算決算理事会、予算決算常任委員会（11時）
10月 4 日（水） 議会運営委員会、本会議（14時）

議会の新しい役職者が
決まりました

⃝監査委員　関沢敏行　髙橋英昭
⃝�神奈川県内広域水道企業団議会議員�
本石篤志
⃝�神奈川県後期高齢者医療広域連合
　議会議員　葉山なおし

副議長挨拶
　市議選を経て、新たな任期4年がスタートし
ました。この選挙における投票率の低さは、議
会としても課題を突き付けられたと思っており
ます。議長を補佐し、以前より取り組んでおり
ます議会改革を一層進められるよう、尽力して
まいります。皆さまに開かれた議会となり、「議
会」としての力を発揮できるよう、励んでまい
ります。

議長挨拶

反社会的な団体との
関わりについて

　このたび、本市議会が改選を経て
新たな体制となったことを踏まえ、
旧統一教会をはじめとした反社会的
な団体との関わりについて、改めて
確認することといたしました。
　各会派及び無会派議員と面談を
行った結果、「現在関わりがないこ
と」、「今後も一切関わりを持たない
こと」を確認しましたので、ここにご
報告いたします。

横須賀市議会議長　大野忠之
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総務＝総務常任委員会
民生＝民生常任委員会
環境教育＝環境教育常任委員会
都市整備＝都市整備常任委員会
議運＝議会運営委員会

委員会名の前の◎は
委員長、○は副委員長

自由民主党
団　長
副団長

加 藤 眞 道
南 ま さ み

議員紹介
加 藤 眞 道
湘南鷹取
当選回数　5
総務

氏 名
住所地または事務所所在地
当選回数　
所属委員会等

田 辺 昭 人
上町
当選回数　5
都市整備

青 木 秀 介
池田町
当選回数　6
○環境教育　議運

西 郷 宗 範
三春町
当選回数　4
◎民生

渡 辺 光 一
浦賀
当選回数　4
○総務

髙 橋 い ず み
芦名
当選回数　1
民生　議運

池 田 徳 重
久里浜
当選回数　1
環境教育　議運

南 ま さ み
東逸見町
当選回数　3
民生　◎議運

青 木 哲 正
野比
当選回数　6
民生

松 岡 和 行
長井
当選回数　5
◎都市整備　

大 野 忠 之
大矢部
当選回数　4
議長

山本けんじゅ
大矢部
当選回数　3
都市整備

大 貫 次 郎
山科台
当選回数　2
環境教育　議運

泉 谷 　 翔
鴨居
当選回数　1
総務

よこすか未来会議

日本共産党

髙 橋 英 昭
湘南鷹取
当選回数　3
○民生　○議運

工 藤 昭 四 郎
久里浜
当選回数　2
民生

小 幡 沙 央 里
池上
当選回数　3
副議長　総務

葉 山 な お し
久里浜
当選回数　3
総務　議運

長 谷 川 　 昇
長坂
当選回数　4
環境教育

加藤ゆうすけ
浦賀
当選回数　3
環境教育

伊 関 功 滋
久里浜
当選回数　6
◎環境教育

小 林 優 人
二葉
当選回数　1
都市整備

竹 岡 　 力
ハイランド
当選回数　2
都市整備

大 村 洋 子
浦賀
当選回数　5
都市整備

ふじそのあき
上町
当選回数　1
環境教育

井 坂 　 直
長沢
当選回数　3
総務

堀りょういち
根岸町
当選回数　2
民生　議運

無会派

安 川 健 人
西浦賀
当選回数　1
総務

小 林 伸 行
野比　
当選回数　4
都市整備

藤 野 英 明
若松町
当選回数　6
総務

ひろなか信太郎
佐野町
当選回数　1
民生

天 白 牧 夫
阿部倉
当選回数　1
環境教育

公明党 土 田 弘 之 宣
平作
当選回数　5
総務　

二 見 英 一
吉井
当選回数　3
都市整備　議運

本 石 篤 志
三春町
当選回数　3
環境教育

石 山 　 満
追浜本町
当選回数　4
○都市整備　議運

関 沢 敏 行
ハイランド
当選回数　4
民生

川 本 　 伸
長井
当選回数　2
◎総務

菅 原 恵 美 子
汐見台
当選回数　1
民生

凡
例

顔写真

団　長
副団長

髙 橋 英 昭
加藤ゆうすけ

団　長
副団長

土 田 弘 之 宣
石 山 　 満

団　長
副団長

大 村 洋 子
井 坂  　 直
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改選後初めての定例議会を開催 6月定例議会　一般質問

　6月7日から23日にかけて、改選後初めての定例議会（6月定例議
会）を開催しました。本会議では新人議員3人を含む11人の議員が2
日間にわたり一般質問を行い、市長・教育長等と議論を交わしました。
（質問項目を右記事に掲載）
　今回の定例議会では、15億6442万8千円を増額する補正予算をは
じめとした議案24件について審議しました。補正の主な内容は、コ
ロナ交付金を活用した物価高騰対策、コロナの影響を受け利用者が
減少した福祉事業所への支援、MEGURU�Project第3弾の開催経費
の増額、横須賀市災害リスクマップの作成、電気自動車を「動く蓄電
池」として有効活用する取り組み、マイナポイントの申込期限が延長
されたことに伴う経費の増額、市役所前公園活用事業の公募及び久
留和海岸駐車場の運営開始に要する経費等です。そのほか農業委員
会委員選任、教育委員会教育長選任等の議案を含め、本会議で討論
の後、採決の結果、全て可決・同意しました。
　また請願1件の審査を行ったほか、教職員定数改善の推進及び教育
予算の拡充を求める意見書と地方財政の充実・強化を求める意見書
を国に提出しました。（審議結果を4面に掲載）
　なお、6月8日の一般質問における答弁時、不適切な発言があった�
ため、6月23日、市長から謝罪とともに発言取消の申し出があり、�
許可しました。

自由民主党
渡辺光一

①市内3病院の機能分担について
②身寄りのない高齢者のサポート及び熱中症対策について
③若年層へのがんに対する知識の醸成について
④社会に対する危険性を認定された団体への対応について

日本共産党
大村洋子

①トラブル多発「マイナ保険証」中止を求めるべきでは
②配備予定の殺戮兵器トマホークは明らかに戦力では
③公の業務に生成AIのチャットGPT導入のリスクは
④統一協会への公共施設の貸し出しは当然止めるべき

よこすか
未来会議

堀りょういち

①コロナ禍の教訓を活かした健康危機管理体制の強化
②投票率向上を目指した「選挙のバリアフリー化」の推進
③事業者に対する障害者雇用のさらなる促進

日本共産党
ふじそのあき

①田浦小学校の統廃合について
　小中学校教育環境整備検討協議会での住民の意見反映
　仮に統廃合となった場合のスクールバスの導入
　仮に統廃合になった場合のスクールコミュニティの実践

小林伸行

①�今こそ市民の生活防衛支援と家庭部門CO₂削減のた
め市が省エネ投資の啓発と補助をしては
②断熱リフォーム用の住宅リフォーム助成を事業化しては
③東京や川崎のような太陽光発電原則義務化の検討状況は

天白牧夫

①ネイチャーポジティブへの本市の対応方針について
②学区で学校教育プログラムを拡充することについて
③横須賀市自然・人文博物館の活性化について
④樹林を切り崩して造られる太陽光発電施設について

よこすか
未来会議
竹岡 力

①今任期の教育長の自己評価について
②学校現場の先進的な指導事例を周知することについて
③�教育分野での生成AI活用に対する注意点を学校現場
に早期に示す必要性について

藤野英明

①70代親を40代息子が殺害した事件への本市の対応
②本市の中高年ひきこもりへの支援を強化する必要性
③中高年ひきこもり実態調査と地域福祉計画への明記
④ケアマネジャーに研修と連携を正式に依頼する必要性

日本共産党
井坂 直

①難聴児の補聴器助成の周知を。耳の聞こえ相談の充実を
②追浜駅の改札窓口無人化は安全性に問題。改善の要望を
③全国的に学校給食の無償化が進んでいる。本市も検討を
④ゼロカーボンシティ実現と石炭火力発電所稼働は矛盾だ

自由民主党
青木哲正

①コロナ後のまちづくりについて
②女性に選ばれるまちづくりについて

安川健人

①市民から信頼される政治・行政について
②海とみどり、自然環境を活かした政策について
③有機農業促進とオーガニック給食導入について
④英語が喋れるバイリンガル都市を目指すことについて

答
今
回
の
補
正
予
算
で
足
り

な
く
な
っ
た
場
合
は
、
ま
ず

は
献
立
の
中
で
安
い
食
材
に
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す
る
な
ど
工
夫
し
て
対

応
し
た
い
と
考
え
て
い
る
。

問
食
材
選
定
を
工
夫
す
る
場
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に
、
全
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児
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・
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栄
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損
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だ
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た
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答
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損
ね
な
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献
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を
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た
い
。

問
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よ
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今
年
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と
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て
い

物
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に
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う
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正
予
算
を
審
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高
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対
策
の
支
援
に

つ
い
て
審
査

　

学
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つ
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地
域
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交
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を
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業
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主
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か
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答
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が
、
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当

の
意
味
で
戻
り
き
っ
て
い

な
い
と
い
う
の
が
実
態
で

あ
る
。

問
燃
料
価
格
高
騰
分
の
一
部
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　改選により「広報広聴会議」も新メンバーとなりました。今
後、市議会ツイッターも活用し、議会が身近に感じられるよう、
情報発信してまいります。一年間よろしくお願いいたします。

編 集 後 記

編集：広報広聴会議（◎＝委員長、○＝副委員長）◎大貫次郎／○加藤�
ゆうすけ／池田徳重／渡辺光一／松岡和行／竹岡�力／長谷川昇／�
川本�伸／土田弘之宣／ふじそのあき／小林伸行

横
須
賀
市
議
会
公
式

ツ
イ
ッ
タ
ー
で
も
議
員
紹
介

を
行
っ
て
い
ま
す

（
第
一
弾
７
月
〜
・
第
二
弾
10
月
〜
）

令和５年招集議会・６月定例議会　審議結果
○＝賛成、×＝反対

賛否が分かれた議案

会　　派 無会派

自
由
民
主
党

よ
こ
す
か

未
来
会
議

公
明
党

日
本
共
産
党

小
林
伸
行

天
白
牧
夫

ひ
ろ
な
か
信
太
郎

藤
野
英
明

安
川
健
人

14人 10人 7人 3人

監査委員選任について（議案第52号） ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○

監査委員選任について（議案第53号） ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○

令和5年度横須賀市一般会計補正予算（第2号） ○ ○ ○ × ○ ○ ○ × ○

市役所前公園用地活用提案事業者選考委員会条例制定について ○ ○ ○ × ○ ○ ○ × ○

印鑑条例中改正について ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○

都市公園条例中改正について ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○

教育委員会教育長選任について ○ ○ ○ × × ○ ○ × ○

※その他議案20件については、全会一致で可決または同意しました。詳細は市議会ホームページにも掲載しておりますので、ご覧ください。
※6月定例議会最終日（上記「令和5年度横須賀市一般会計補正予算（第2号）」以下5件の議案採決時）、日本共産党の内、ふじそのあき議員は欠席しました。
※「教育委員会教育長選任について」の議案採決時、よこすか未来会議の内、竹岡力議員は退場しました。
※議長は、議事を取り仕切る立場から、採決には加わりません。

老
人
デ
イ
サ
ー
ビ
ス
セ
ン
タ
ー
の

廃
止
報
告
を
聴
取

Ｍ
Ｅ
Ｇ
Ｕ
Ｒ
Ｕ 

Ｐ
ｒ
ｏ
ｊ
ｅ
ｃ
ｔ 

２
０
２
３

　
Ｆ
Ｍ
戦
略
プ
ラ
ン
に
お
い

て
、「
老
人
デ
イ
サ
ー
ビ
ス
セ

ン
タ
ー
は
、
民
間
へ
の
機
能

移
転
を
進
め
る
」
方
針
を
示

し
て
い
ま
す
。
ま
た
、
市
立

デ
イ
サ
ー
ビ
ス
セ
ン
タ
ー
は
、

新
型
コ
ロ
ナ
感
染
症
が
落
ち

着
い
た
後
も
利
用
者
数
が
低

迷
し
て
お
り
、
厳
し
い
経
営

状
況
に
あ
り
ま
す
。

　

市
内
に
は
1
2
5
か
所
の

民
間
老
人
デ
イ
サ
ー
ビ
ス
セ

ン
タ
ー
が
あ
り
、
本
町
・
鴨

居
及
び
北
下
浦
老
人
デ
イ

サ
ー
ビ
ス
セ
ン
タ
ー
の
周
辺

地
区
は
比
較
的
充
足
し
て
い

る
こ
と
、�

ま
た
、
指
定
管
理

者
で
あ
る
横
須
賀
市
社
会
福

祉
事
業
団
か
ら
、
事
業
休
止

に
つ
い
て
協
議
依
頼
が
あ
っ

た
こ
と
を
踏
ま
え
、
北
下
浦

は
令
和
５
年
９
月
末
、
本
町

及
び
鴨
居
は
令
和
６
年
３
月

末
を
も
っ
て
廃
止
し
た
い
旨

の
報
告
を
受
け
質
疑
を
交
わ

し
ま
し
た
。

主
な
質
疑

問
鷹
取
の
デ
イ
サ
ー
ビ
ス
セ

ン
タ
ー
も
廃
止
の
方
向
か
。

答
利
用
率
が
83
・
1
％
と
高

い
こ
と
、
近
隣
施
設
の
充
足

率
が
他
と
比
べ
低
い
こ
と
か

ら
当
面
は
継
続
し
て
い
く
。

問
廃
止
は
、
コ
ロ
ナ
に
よ
る

デ
イ
サ
ー
ビ
ス
の
利
用
控
え

も
原
因
だ
と
思
う
が
、
安
全

性
、
利
用
を
促
す
周
知
は
し

　

市
で
は
、
浦
賀
地
域
を

中
心
と
す
る
東
エ
リ
ア
の
観

光
拠
点
と
し
て
の
価
値
を
高

め
、
市
の
魅
力
等
を
市
内
外

へ
発
信
す
る「
Ｍ
Ｅ
Ｇ
Ｕ
Ｒ

Ｕ　

Ｐ
ｒ
ｏ
ｊ
ｅ
ｃ
ｔ
」
事

業
を
令
和
３
年
度
か
ら
開
催

し
て
い
ま
す
。

　

ペ
リ
ー
来
航
1
7
0
周
年

を
迎
え
る
今
年
度
は
、
浦
賀

の
歴
史
や
魅
力
を
よ
り
効
果

的
に
発
信
す
べ
く
、
過
去
の

実
績
を
踏
ま
え
な
が
ら
開
催

に
向
け
て
検
討
が
重
ね
ら
れ

た
結
果
、
同
事
業
の
経
費
と

し
て
補
正
予
算
6
5
0
0
万

円
を
計
上
す
る
議
案
が
提
出

さ
れ
、
委
員
会
で
審
査
を
行

い
ま
し
た
。

　
開
催
期
間
は
９
月
23
日
か

ら
10
月
９
日
ま
で
の
土
日
祝

日
計
７
日
間
で
、
財
源
は
全

て
国
庫
支
出
金
が
充
て
ら
れ

る
見
込
み
で
す
。

主
な
質
疑

問
過
去
２
回
の
開
催
で
浦
賀

に
観
光
客
が
増
え
た
な
ど
の

数
値
的
効
果
は
あ
っ
た
か
。

答
浦
賀
ド
ッ
ク
の
見
学
は
人

気
で
、
昨
年
度
は
同
事
業
以

外
で
も
１
万
人
以
上
の
観
光

客
が
訪
れ
て
い
る
。

問
観
光
客
が
増
え
た
一
方

で
、
地
元
の
商
店
街
の
反
応

は
。
売
上
が
増
え
た
な
ど
の

声
は
あ
る
か
。

答
昨
年
度
の
同
事
業
で
は
、

て
い
る
か
。

答
利
用
者
へ
の
安
全
性
の
周

知
は
、
デ
イ
サ
ー
ビ
ス
セ
ン

タ
ー
が
取
り
組
ん
で
い
る

が
、
市
と
し
て
も
そ
の
支
援

を
考
え
て
い
き
た
い
。

問
北
下
浦
の
廃
止
時
期
が
他

よ
り
早
い
理
由
は
。

答
北
下
浦
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
セ

ン
タ
ー
と
の
施
設
の
一
体

利
用
に
向
け
先
行
し
て
行

う
。

問
利
用
者
と
職
員
へ
の
説
明

や
今
後
の
展
開
は
ど
う
な
っ

て
い
る
か
。

答
利
用
者
へ
の
説
明
を
丁
寧

に
行
っ
て
い
き
た
い
。ま
た
、

職
員
に
つ
い
て
は
本
日
の
報

告
が
終
わ
っ
た
後
に
、
法
人

主
体
で
労
務
管
理
経
験
が
あ

る
職
員
を
配
置
し
、
異
動
や

転
職
に
か
か
わ
る
相
談
を
受

け
て
い
く
。

商
店
街
の
協
力
の
も
と
飲
食

を
提
供
し
、非
常
に
好
評
で
、

商
店
街
独
自
の
プ
レ
ミ
ア
ム

商
品
券
も
即
日
完
売
し
た
。

市
の
試
算
の
経
済
波
及
効

果
額
は
、
令
和
３
年
度
は

3
8
0
0
万
円
だ
っ
た
が
、

令
和
４
年
度
は
来
場
者
も
増

え
２
億
２
千
万
円
と
大
き
く

増
加
し
て
い
る
。

問
来
年
度
以
降
、
国
の
補
助

金
の
活
用
見
込
み
が
な
い
場

合
は
ど
の
よ
う
に
考
え
て
い

る
か
。

答
同
事
業
は
民
間
事
業
者
を

主
体
と
し
て
実
施
で
き
る

と
こ
ろ
も
目
指
し
て
お
り
、

そ
の
道
筋
が
立
て
ば
、
補
助

金
や
市
主
導
で
は
な
く
進

め
て
い
く
こ
と
が
で
き
る

と
思
う
。

意見書
件　　名 結　果

教職員定数改善の推進及び教育予算の拡充を求める�
意見書の提出について

可決
（全会一致）

地方財政の充実・強化を求める意見書の提出について 可決
（全会一致）

請願
件　　名 結　果

教職員定数改善の推進及び教育予算の拡充を求める�
意見書の提出について

採択
（意見書案提出）

よこすか市議会だより 第49号（4）令和5年（2023年）8月1日

「よこすか市議会だより」は86,500部製作し、1部当たりの印刷経費は6.0円です。 よこすか市議会だよりは、紙へのリサイクルに適した材料〔Aランク〕のみを用いて製作しています。


